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全球華人喜迎虎年，美國國務卿布林肯今天發表賀詞，期
盼虎年能帶來機會、成功與健康。展望未來，布林肯承諾會持

續推進和平繁榮未來，鼓勵各國共同為下一代打造更好的世界
。

迎 接 虎 年 到 來 ， 布 林 肯
（Antony Blinken）今天在除夕
這一天發布祝賀詞，向全球慶祝
農曆新年的民眾表達祝賀，期盼
虎年能為所有人帶來機會、成功
與健康。

布林肯也藉此機會回顧過去一
年、展望未來。他表示，美方會
持續努力推進和平繁榮未來，並
歡迎所有國家與民眾加入美國行
列，為下一代打造更好的未來。

承諾和平 美國務卿布林肯賀虎年
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大俠天下行

Wealee@scdaily.com
我見我聞我思

幾內亞共和國駐休斯敦名譽總領事
Republic of Guiana Honorary consul at Houston Texas

This morning when I opened the
front door, a bouquet of bright
sunshine came in. It was a little
warm in Texas. We felt that the
springtime is coming.

Many immigrants came to this
land from so far away. The
sound of drums brought us back
to our childhood memories. Over
the last century, many people
from around the world have
settled down here and now call
America their home.

Houston Mayor Sylvester Turner
continues to recognize the great
contributions of the Asian
American people to our country,

especially when we are
celebrating the Lunar New Year,
and his message is very clear.

Today public health experts are
predicting that the worst is over
for the Covid-19 pandemic and it
is under control. We deeply
appreciate all the hard work that
they have done for all of us.

The warmth of the spring breeze
shows that the flowers are about
to bloom. It represents new
vitality and strength.

We need to move forward
bravely to welcome the Year of
the Tiger.

0202//0101//20222022

Spring Is ComingSpring Is Coming

今晨推開窗門一束燦爛的陽光走進來，
在美國的南方有幾分暖意，是春天來了。
挥別故土在他鄉生活的海外遊子，也透過

鑼鼓聲拉回童年時的記憶，那股鄉愁和思念永
烙在我們心底。
我們生活在一個不同族裔的大熔爐中，二

百年來來自世界各地的移民落腳在這片土地
，造就了今天的美利堅，我們是主人而非過
客。

休斯敦市長透納昨天在我們慶祝
農曆新年之直播現場，不斷表彰華
亞裔對國家之貢獻，多少勤奮守法
的公民默默努力打拼。
春風的暖意展示著百花即將齊放

，它代表了朝氣和力量，我們必須
抓住現在，不斷努力向前。
陰霾的日子即將過去，公衞醫療

專家今早預言，新冠病毒之猖獗已
經可以在控制之中，種疫苗、口服
藥品是病毒之克星，凭借人定勝天
的決心，我們要給科技醫療專家深深
一鞠躬，感謝他們拯救了人類免於
浩刧。
萬紫千紅總是春，吹走了冬日的

寒冷，我們要帶著這份勇往直前的
衝動，迎向明天。

迎虎年迎虎年 春之頌春之頌
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真耶穌教會
True Jesus Church

中英安息日崇拜：週五晚上7:45週六早上10:45
中英文分組查經：週六下午1:30
英文兒童宗教教育：週六早上11:00 下午2:00

TJC

335 Avenue E,Stafford,
TX 77477

電話: (281)631-5260
網址: www.tjc.org
電子郵件: Houston@tjc.org
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雅典暴雪數千車輛被困高速
每輛車獲賠2000歐補償金

綜合報導 受惡劣天氣影響，阿提卡高速公路集團宣布，向因24

日雅典暴雪而受困于高速路上的數千輛汽車司機提供2000歐元的補

助賠償金。

據悉，強冷空氣“爾必達”當日影響阿提卡全境，帶來持續數小時

的強降雪，阿提卡高速被迫關閉。

受惡劣天氣影響，阿提卡主要交通幹道中斷後，希臘總理米佐塔基

斯立即召開了部長級會議，就“爾必達”造成的問題以及應對措施進行

了討論。出席會議的有希臘環境與能源部長斯克雷卡斯、公民保護部長

斯蒂利亞尼迪斯、國務部長傑拉佩特裏蒂斯、總理辦公室副部長斯克裏

托索斯等。

會上，政府官員們聽取了全國受災情況，並表示，其已經討論並決

定了解決惡劣天氣帶來的持續影響的詳細舉措。公民保護部長斯蒂利亞

尼迪斯、環境和能源部長斯克雷卡斯已在稍早前通過官方渠道進行了相

關消息的發布。

會後，總理米佐塔基斯立即聯系阿提卡高速公路集團管理部門，要

求給予每輛被困汽車2000歐元的補助費用。該集團已表示，將切實執行

相關補助的發放。

澳大利亞“國慶日”出狀況
多城出現大規模抗議

綜合報導 集會，口號，抗議，庫克

雕像“渾身是血”……1月26日 “國慶

日”，澳大利亞國內狀況也不少。

據澳大利亞新聞網消息，包括悉尼、阿

德萊德在內的多個城市26日舉行澳大利亞

“國慶日”集會活動，成千上萬人走上街頭

抗議，一些人要求更改“國慶日”日期。

1788年1月26日，英國艦隊登陸澳大

利亞。這一天後被定爲“澳大利亞日”。

一些民權人士認爲，這一天是澳大利亞原

住民遭殖民者屠殺、家園遭掠奪的開始，

不值得慶祝。他們也將這一天稱作“入侵

日”。2022年1月26日，數千人走上悉尼

、墨爾本、布裏斯班、堪培拉街頭，參加

澳大利亞日相關活動。

澳大利亞新聞網最新直播報道稱，當

天，數千人聚集在悉尼參加集會，悉尼市

政廳外還有大批警察維護秩序。

“從人群上方拍攝的照片可以看出，

隨著要求更改日期的呼聲越來越高，和平

抗議的規模也越來越大。”報道稱。活動

中一位發言者稱，“我向這裏所有的原住

民致敬，向我們所有今天能爲站在這裏感

到自豪，但又爲我們爲什麽要站在這裏而

感到悲傷的人致敬。”

“爲什麽我們要宣傳我

們的‘入侵日’，是爲

了確保讓澳大利亞看

到我們，確保我們的

謀殺停止，那些強奸

我們婦女，偷走我們

孩子，毒害我們土地

和河流，譴責我們語

言的行爲都停止。這太

令人作嘔了。”

庫 克 船 長 雕 像

“渾身是血”——報道說，墨爾本聖基爾

達卡塔尼花園的庫克船長雕像一夜之間被

破壞者用紅漆塗汙。

18世紀後半期，英國探險家和航海家

詹姆斯· 庫克(俗稱庫克船長)率領“奮進”

號進行探險航行，成爲第一個登陸澳大利

亞東岸的歐洲人，如今在澳大利亞、新西

蘭等地，不少地方都以“庫克”命名。

1月26日早上，墨爾本3AW電台的一

位聽衆告訴主持人：“‘庫克船長’又一次

渾身是血，這是他們第二次這麽做了，”

“從頭到腳，(雕像)全是‘血’。”

報道稱，早在2018年就有破壞者在雕

像上寫下“不以種族滅絕爲榮”，並在庫克

雕像的頭部上倒上粉紅色的油漆。類似的場

景如今再現，目前當地警方已介入調查。

報道還提到，今年的“國慶日”集

會與往年有所不同，雖然悉尼、阿德萊

德等城市的集會活動仍將繼續，但墨爾

本的組織者取消了有關活動，他們最初

計劃舉行集會，後因疫情原因沒有舉行

；在霍巴特，今年活動改爲線上，內容

包括一分鍾的默哀以及一些活動人士的

演講等。

德國向烏克蘭提供5000頂頭盔
遭嫌棄被基輔市長嘲諷

綜合報導 德國防部發布消息，將向烏克蘭提供5000頂軍用頭盔等

物資支援。不過，烏克蘭基輔市長克裏琴科看起來對德國的“禮”

並不滿意，他回應說：這讓我們很無語，“接下來德國將提供什麽

樣的支持？枕頭嗎？”。

關于事情背景，報道聲稱，德國總理朔爾茨此前拒絕向烏克

蘭出口武器，被指責“阻礙了北約(向烏克蘭)提供軍備的行動”。

本周早些時候，烏克蘭駐德國大使曾敦促德國政府至少提供幫助

，發送 10萬頂頭盔和防彈衣。隨後，德國防部長蘭布雷希特 26日

發布消息，柏林將提供 5000 頂軍用頭盔，她說，這發出了“一個

非常明確的信號：我們站在你們這邊”。報道還稱，德國還將提

供一個完整的野戰醫院和必要的培訓，費用爲 530 萬歐元(約 3765

萬人民幣)。

德國表態將提供支援，但烏克蘭駐德大使梅爾尼克在接受路透社采

訪時稱，他對德國的“象征性表態”值得歡迎，但不夠充分，因爲烏克

蘭現在需要數十萬士兵的裝備，而頭盔並不是最急需的部分。“至少，

我們很高興可以看到德國的態度開始轉變，不過我們最需要的是防禦性

武器。”梅爾尼克說。

烏克蘭首都基輔市長克裏琴科則表現得更爲不滿。他告訴德

國《圖片報》：“德國政府的行動令我無語，德國防部顯然沒有

意識到，我們面對的是裝備精良的俄羅斯軍隊，他們隨時都可以

開始對烏克蘭進行另一次入侵。德國接下來會提供什麽樣的支持

？枕頭嗎？”

據路透社報道，雖然美國和英國已經開始向烏克蘭運送更多武器

，但出于曆史原因，德國總理朔爾茨排除了向烏克蘭運送“致命武

器”的可能性。德國防部長蘭布雷希特在公布向烏克蘭提供5000頂

軍用頭盔等支援的時候還強調：“這正是我們將在這場衝突中持續

努力的方式。我們正在努力讓歐洲中部的這場衝突走向一個和平解

決方案。”

希臘遭遇惡劣天氣致交通癱瘓停課停電

總理道歉

近日，受強冷空氣“爾必達”的

影響，希臘大部分地區迎來了大幅

度降溫和暴風雪，惡劣天氣導致阿

提卡地區及希臘其他地區，公共服

務暫停，部分交通癱瘓。希臘總理

米佐塔基斯也對抗擊惡劣天氣工作

提出建議，並向被困的民衆表示道

歉。

多地公共服務暫停，學校停課
受極端天氣影響，阿提卡地區、克

裏特島和基克拉澤斯群島等地區進入緊

急預防狀態。在這些地區，除一級和二

級地方當局、武裝部隊、安全部隊、公

共衛生機構及其他應對惡劣天氣必要的

公共服務組織外，暫停所有公共服務。

在27日和28日期間，全國多個地區

學校仍停課。同時，開展線上教學。

大部分私營企業暫停營業，但食品

店、藥店、其他醫療機構、加油站及其

他應對惡劣天氣必要的企業除外。超市

和食品店營業時間調整爲上午10點至下

午6點，加油站和藥房的營業時間將與

平時營業時間相同。在此期間，阿提卡

省、克裏特島、南愛琴海地區、維奧蒂

亞和埃維亞地區的銀行停止服務。並且

，阿提卡地區的市場的運營和疫苗接種

預約暫停。

救援受困車輛與乘客
與此同時，阿提卡地區的救援工作

也在緊急開展。

希臘民防局數據顯示，當地時間1

月24日晚上，約有4500名乘客及2500輛

汽車被困于道路中。到26日下午爲止，

約有3500名乘客及1800輛車輛獲救。

當地時間1月26日，由于在早上霜

凍的風險將有所上升，希臘公交車及無

軌電車的運行時間將從早上 6:30-7:00

期間開始。爲確保乘客與車輛工作人

員的安全，監察人員將不斷監控各路

段情況，並且相應地調整路線。27日

，1號線，地鐵2號線與3號線部分路段

正常運行。

希臘政府召開會議，總理道歉
受大雪影響，城市部分交通癱瘓，多

名乘客被困，多地停電。當地時間1月26

日，在希臘總理米佐塔基斯的領導下，希

臘當局召開了會議。本次會議中，希臘

總理米佐塔基斯在會議上對抗擊惡劣天

氣工作提出建議，並對在惡劣天氣“爾

必達”期間被困的民衆表示道歉，同時

他強調相關責任機構失責，未盡到相關

責任。

同時希臘政府就近日希臘所面臨的

問題進行討論，除了疫情與能源危機以

外，希臘政府目前還面臨著新的挑戰。

自今年年初以來的民意調查結果顯示，

危機對希臘當局的支持率産生了一定的

影響。

26日下午，政府發言人雅尼斯· 伊科

諾穆問責該國國家氣象局，他表示沒有預

測表明政府周二采取的措施是合理的。

希臘當局表示，將吸取教訓，加強

部門間的合作，爲希臘更好的未來而努

力。

英首相府“派對門”調查報告將公布
約翰遜重申不辭職

綜合報導 英國首相府近來

接連被媒體曝光在新冠肺炎疫

情防控期間違規舉辦聚會，這

也使得英國首相鮑裏斯· 約翰遜

面臨著巨大的輿論壓力，民衆

和反對黨甚至是執政的保守黨

內部要求他辭職的聲浪日益高

漲。按照安排，關于首相府

“派對門”的內部調查報告將

于本周公布，而約翰遜26日在

接受英國議會下院質詢時再次

表示，自己不會辭職。

約翰遜再次來到英國議會下

院接受質詢。最大反對黨工黨領

導人斯塔默等人批評首相府在疫

情防控期間違規舉辦聚會，是對

公衆“竭盡鄙視之能事”，並再

次呼籲約翰遜辭職。

不過約翰遜重申自己不會

辭職。

英國首相約翰遜：

我不否認很多人出于各

種原因希望我辭職，但

是我可以告訴你真正的

原因。這些人之所以這

麽做，是因爲他們知道

現政府是值得信賴的。

據英國媒體近日披

露，2020年5月至2021年4月期

間，唐甯街10號首相府至少舉

辦了 11 次聚會，而這些聚會

“明顯違反當時爲應對新冠肺炎

疫情而實施的社交限制令”。

面對巨大的輿論壓力，約

翰遜委任政府高級公務員格雷

對這一情況展開內部調查。過

去兩周來，約翰遜面對公衆、

輿論和反對黨的辭職壓力一再

表示，一切事情都應該等調查

報告出台後再說。

約翰遜究竟會不會辭職，主

要取決于他在執政黨保守黨內的

支持度。據悉，目前已經有20

名保守黨議員致信黨內專門委員

會，要求對約翰遜發起不信任動

議。根據保守黨內部規定，正式

發起對首相的不信任動議至少需

要54名保守黨議員的支持，而

即將公布的“格雷調查報告”將

在很大程度上影響保守黨議員對

約翰遜的信心。

按照安排，格雷的調查報告

應該于本周公布。而倫敦警察局

在25日宣布，根據格雷調查小

組提供的資料，他們已經開始對

首相府涉嫌違反防疫規定舉辦聚

會活動展開調查，警方將按慣例

在“重要節點”發布信息。

而據英國媒體報道稱，警

方宣布介入調查，可能意味著

“格雷調查報告”的部分內容

將在警方調查結束後才會公布

，在此之前，只有議員們才能

看到完整的報告。
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美國新聞
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美國貿易代表戴琪（Katherine Tai）今天
指出，美國與中國貿易關係目前處於 「困難」
階段，但拜登政府致力保護美國經濟不受中國
政策的負面影響。

戴琪表示，針對北京與前美國總統川普簽
署貿易協議承諾購買美國貨，她的團隊」正與
中國進行談判工作， 「積極交涉」。

她說： 「我們目前處於貿易關係非常困難
的階段。」她還表示， 「雙方對話不易取得交
集」。

美中兩國在2020年1月簽署所謂 「第一階
段」協議，北京承諾在2020和2021年至少加
購2000億美元的美國商品和服務。

不過，因 COVID-19（2019 冠狀病毒疾
病）大流行，北京未達成這些目標。

戴琪聲稱美中貿易關係不睦是 「我們致力
解決的決定性問題之一」，她還表示已與中國

針對貿易協議展開了 「第一步」討論，但尚未
取得成果。

她告訴 「全國亞太裔律師協會」（Na-
tional Asian Pacific American Bar Association），
美國政府更大的目標是 「保衛美國經濟、我們
的勞工和我們的企業免受中國非市場政策的負
面影響」。

川普於 2018 年以 「不公平」貿易行為為
由，針對價值 3700 億美元的中國產品加徵關
稅。拜登近期表示，他還不準備撤銷這些關稅
。

戴琪在今天的談話中也表示，她對世界貿
易組織（WTO）的改革展望感到 「鼓舞」。

川普政府癱瘓世貿組織上訴機構的運作，
但戴琪矢言美國將在世貿組織的改革上擔任領
導角色。

戴琪：美國與中國貿易關係目前處於 「困難」 階段
烏克蘭與俄羅斯間緊張情勢升溫，美國拜登

政府日前下令8500名美軍待命，準備部署歐洲，
五角大廈今天證實，可能將派更多美軍部署北大
西洋公約組織（NATO）東翼。

俄羅斯在烏克蘭邊境集結重兵，華府著手安
撫緊張不安的北約盟國。24日，大約8500名美軍
已接獲命令隨時準備外派部署，一旦北約召喚即
可加入北約反應部隊（NATO Response Force）
。

美國國防部表示，美軍任何新的調動決定，
都與這待命中的8500名美軍有所區隔。

美國總統拜登28日說，他很快就會派遣一些
美軍赴東歐支援北約，但人數不會很多。

美國國防部發言人柯比（John Kirby）指出

，拜登28日提到的部隊，有可能是將已在歐洲的
美軍重新調遣。

「如果總司令決定這樣做，我們正針對為他
提供選擇，進行嚴謹工作...並與相關盟友密切協
商。」

儘管俄羅斯否認計畫入侵烏克蘭，但莫斯科
當局透過軍隊3面包夾烏國策動這一場危機。莫
斯科現在則反指西方國家對烏俄局勢的回應，證
明了俄羅斯是侵略行動的目標而非煽動者。

此外，針對烏俄緊張情勢，拜登強調以外交
手腕來避免衝突爆發；而俄國外長拉夫羅夫
（Sergei Lavrov）今天料將與美國國務卿布林肯
（Antony Blinken）透過電話交談。

烏俄局勢升溫 8500名美軍待命赴東歐 五角大廈：可能加派

美國食品暨藥物管理局（FDA）昨（31）
日批准莫德納新冠疫苗的 「完全授權」（full
approval），未來莫德納疫苗將以品牌名稱
「Spikevax」在市場上銷售。

美聯社報導，在正式施打超過1年後，美
國 FDA 昨日終於結束嚴謹、耗時的審核程序
，批准莫德納新冠疫苗的 「完全授權」。

這項決定是在全美施打超過2億劑的真實
世界數據支持下做出。美國FDA於2020年12
月批准莫德納疫苗的緊急使用授權（EUA），
莫德納疫苗也是FDA於2021年8月完全授權輝
瑞/BNT疫苗以來，第2支獲得完全授權的新
冠疫苗。

美 FDA 耗費數月審查莫德納額外提供的
後續數據，確定莫德納疫苗對對抗新冠病毒有
效。FDA也分析、密切關注莫德納疫苗引發的
嚴重副作用，證實嚴重副作用相當罕見。

不過莫德納警告，該款疫苗會引發罕見心
臟發炎，主要發生在年輕男性接種第2劑後，
多數病例症狀輕微，並且能夠快速排除。

除了疫苗有效性及副作用，FDA也審查莫
德納疫苗的生產流程及設備，FDA生物製劑評
估暨研究中心（Center for BiologicsEvaluation
and Research）主任馬克斯（Peter Marks）在聲
明中表示， 「大眾可以放心，這支疫苗是在符
合FDA嚴格的科學標準下獲得授權。」

獲得 FDA 完全授權後，莫德納將以品牌
名稱 「Spikevax」行銷這支疫苗。

值得注意的是，美國官員原本冀望透過完
全授權疫苗增強民眾對疫苗的信心，不過在輝
瑞疫苗獲得完全授權後，以及美國總統拜登及
華府官員的大力倡導下，輝瑞疫苗的接種率並
沒有明顯增加。

抗新冠有效美FDA完全授權莫德納疫苗正名Spikevax
俄羅斯持續在烏克蘭邊境增兵，英國表示本

周將公布範圍更廣泛的對俄經濟制裁方案，美國
參議院也即將敲定新制裁法案，國務次卿盧嵐還
稱制裁措施保證會讓俄國 「很有感」。另外，美
國計畫1月31日與聯合國安理會討論烏克蘭局勢
。

英國外交大臣特拉斯1月30日表示，英國正
起草對俄羅斯公司和個人實施制裁的法案，屆時
「與俄國政府或克里姆林宮有關的公司」，都可

能成為制裁目標。她還說，英國不排除沒收俄羅
斯寡頭（財閥）在倫敦財產的可能性。

美國參議院民主黨籍外交委員會主席梅南德
茲說，參議院即將敲定新制裁法案的措辭，包括
即使普丁未派兵進入烏克蘭，也可對俄方施加懲
罰。國務次卿盧嵐表示，白宮正與參院密切合作
，一旦祭出制裁，相關措施將與歐洲盟邦一致，
她說普丁 「會對那很有感覺，俄羅斯人也會」。

加拿大國防部長安南德1月30日則以 「俄羅

斯在邊境沿線持續不斷的威脅」為由，宣布將駐
烏克蘭軍事人員向第聶伯河（穿過烏克蘭中部）
以西移動。她稱，加拿大目前有900名軍事人員
透過 「陸、空、海」來支持北約在烏克蘭的任務
。

據俄羅斯衛星網1月31日報導，美國計畫1
月31日與聯合國安理會討論烏克蘭局勢。1月份
擔任安理會主席國的挪威已確認舉行會議，但是
仍可能因在會議開始前的表決程序而受阻。俄羅
斯暫時未宣布啟動表決程序的計畫。俄羅斯外交
官札哈羅夫則在談到美國的提議時說，他希望
「聯合國安理會的同行們不支持這種公關噱頭，

這對聯合國安理會的威望是一種可恥行徑」。
據五角大廈發言人柯比表示，俄羅斯周末進

一步向烏克蘭邊境增兵。他說，若普丁決定入侵
烏克蘭，增兵會讓他有更多選擇。 「普丁可以立
即執行其中一些選項，老實講這意味著隨時可能
發生。這取決於普丁想做什麼。」

美英施壓制裁 要讓俄國很有感

聯合國安理會當地時間1月31日，應美國
要求就當前烏克蘭局勢舉行會議，俄羅斯、中
國投了反對票，美俄代表在會上激烈交鋒。中
國常駐聯合國代表張軍呼籲有關各方保持冷靜
，加緊開展靜悄悄外交努力，不做任何刺激局
勢緊張、炒作渲染危機的事情。

聯合國安理會就俄羅斯在與烏克蘭邊境的
部隊集結舉行的會議中，俄羅斯和美國相互指
責對方的行徑。美國表示，俄羅斯的部隊部署
是對 「國際和平與安全的威脅」，而俄羅斯的
發言人則稱這場聯合國峰會是 「公關噱頭」，
指責白宮製造歇斯底里情緒。

美國說，俄羅斯正計畫在未來幾周內將其
在白俄羅斯的駐軍增加到3萬人，以補充其在
俄烏邊境的10萬駐軍。白俄羅斯則否認成為俄
羅斯入侵烏克蘭的集結地。

美國企圖說服聯合國安理會15個成員國中
的10個，支持召開公開會議，這讓俄羅斯企圖
阻止會議進程的努力遇到阻礙。但由於俄羅斯
在安理會中握有否決權，以及俄羅斯與安理會

其他成員國的關係，安理會採取任何正式行動
的可能性，都被認為極低。

中國駐聯合國代表張軍扮演和事佬並批評
美國。張軍表示，美國要求安理會舉行公開會
，理由是俄羅斯在烏克蘭邊界的兵力部署對國
際和平與安全構成威脅，中方不能認同這樣的
看法。近期圍繞烏克蘭問題確實出現一些緊張
局勢，各方正在關注引起緊張局勢的原因。

「以美國為首的一些國家聲稱最近在烏克
蘭會發生戰爭，俄羅斯已一再申明，俄方沒有
發起軍事行動的計畫，烏克蘭也明確表示他們
不需要戰爭。」張軍認為， 「在此情況下，有
關國家堅稱可能發生戰爭，完全沒有道理。」

張軍表示，美國、烏克蘭和有關歐洲國家
以及北約正在和俄羅斯進行不同形式的外交接
觸，相關各方之間應該堅持通過對話談判尋求
解決分歧。 「當前急需的是靜悄悄外交，而不
是麥克風外交。很多安理會成員都持這一看法
，並為此做出了不懈努力」、 「遺憾的是，美
方沒有接受這樣的建設性建議」。

烏克蘭風雲 美俄安理會交鋒 中國籲冷靜
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日本撥款5600萬美元研發電磁軌道炮
將可防禦高超音速導彈

綜合報導 日本正在研發一種電磁軌

道炮。據悉，它將能夠發射6倍音速的

炮彈，並可防禦高超音速導彈。

據報道，在日本政府2022年財政預

算提案中，電磁軌道炮項目被分配了約

5600萬美元。

報道稱，雖然發射軌道炮的成本遠

低于發射導彈，但非營利性組織“導彈

防禦倡導聯盟”的主席艾裏森（Riki El-

lison）表示，功耗、機動性和散熱是研

發這種武器面臨的主要挑戰。他在一封

電子郵件中告訴《星條旗報》：“即使

是我們（美國）也沒有完全研發並證明

可以部署。”

美媒此前報道稱，美國海軍花了10

年時間和5億美元來研發軌道炮技術，

但在去年夏天放棄了，轉而專注于研發

高超音速導彈。

日本《每日新聞》報道，日本已經

制造出一種原型機，目標是研制一種能

夠以每秒約2公裏或更高速度發

射炮彈的武器。

日本防衛省采購、技術和後

勤局的一名官員在1月14日的一

封電子郵件中告訴《星條旗報》

：“我們計劃真正從事軌道炮的

研究，它可以對付導彈，如高超

音速導彈。”該官員表示：“軌

道炮是我國防務的一個重要項目……它預

計將大大提高常規火炮的距離和威力……

我們希望它能成爲有效的防空技術。”

該官員透露，在明年4月開始的日

本下一個財政年度，研究人員將專注于

穩定彈體飛行和自動射擊的技術。該官

員表示，日本電磁軌道炮的研究計劃持

續到2028年。

另一方面，根據亞利桑那州立大學工程

學教授布萊登· 艾倫比（Braden Allenby

）的說法，目前軌道炮技術遠不如導彈

技術發達。他在一封電子郵件中說：

“有朝一日，軌道炮可能會比導彈更省

錢，提供更有效的火力，但那一天還沒

有到來。”

艾倫比還稱，對于大多數國家來說，

在短期內選擇部署導彈是一個更合理的戰

略，特別是在面臨直接威脅的情況下。

民調顯示韓國兩大總統候選人
支持率差距拉大

綜合報導 韓國民調機構Realme-

ter 公布的一項民調結果顯示，最大

在野黨國民力量黨總統候選人尹錫

悅的支持率爲 44.7%，執政黨共同

民主黨候選人李在明的支持率爲

35.6%，兩者差 9.1 個百分點，超出

誤差範圍。

據報道，Realmeter受YTN電視台

委托于24日至25日面向全國18周歲

以上的1018人進行了調查。結果顯示

，尹錫悅的支持率爲44.7%，較上一次

調查上升5.5個百分點；李在明的支持

率爲35.6%，較上一次調查下滑1.3個

百分點。此外，國民之黨候選人安哲

秀支持率爲9.8%、正義黨候選人沈相

奵支持率爲3.9%。

按年齡段看，尹錫悅的支持率在

20多歲(53%)、60歲以上(55.2%)人群中

較高，李在明的支持率則在 40多歲

(53.2%)、50多歲(44.5%)中較高。

按選民所在地區看，尹錫悅的支

持率在大邱市和慶尚北道(58.7%)、首

爾(48.1%)較高，李在明的支持率在光

州市和全羅道(58.8%)較高。

在當選可能性的選項中，尹錫悅

48.4%，李在明42.4%，兩者差6個百

分點，在誤差範圍之內。

據悉，此次民調可信度95%，抽

樣誤差±3.1個百分點。

馬來西亞中華總商會報告：
馬華商對今年經濟和商業前景“謹慎樂觀”

綜合報導 馬來西亞中華總商會(中

總)發布的馬來西亞商業和經濟狀況前

景調查報告顯示，逾四成受訪馬來西亞

華商認爲2022年經濟和商業狀況將獲

改善。

調查報告顯示，雖然面臨奧密克戎

變異毒株及“國內外不利因素”影響，

但受訪馬來西亞企業對經濟前景預期正

在迅速改善。相較此前進行調查時只有

21.9%的受訪企業認爲2021年下半年經

濟狀況將變好；此次調查中，33.2%的

受訪企業認爲2022年上半年經濟狀況

將改善，41.4%的受訪企業看好今年下

半年經濟狀況。

受訪企業對商業消費市場的預期也

在改善中。此前的調查中，21.6%的受

訪企業看好2021年下半年商業前景改

善；本次調查中，33.8%的受訪企業認

爲今年上半年商業狀況將獲得改善，

41.3%的受訪者認爲2022年全年的商業

前景將“更好”。調查報告亦顯示，已

有56.5%的企業銷售額達到至少與疫情

前相同的水平。

中總總會長盧成全分析該報告時

認爲，受訪企業對經濟前景抱正面

期望的主要原因是：從去年第四季

度開始，馬來西亞政府推動的國家

複蘇計劃令大部分經濟和社會領域

重新開放；馬來西亞實現高疫苗接

種率後，消費者和商家的活躍度也

有所提升。但他亦指出，馬來西亞

各經濟領域的複蘇仍存在“步伐不

一”的情況。

據介紹，本次調查在去年10月底

到12月底進行，共收到超過800份回複

，其中九成以上爲中小企業。

緬甸仰光一個大型賭場被查
近160名國內外人士被抓

還繳獲巨額賭資
綜合報導 相關部門對萊達雅鎮內一個非法賭場進行突

擊檢查，抓獲近160人，繳獲巨額賭資。

仰光省政府相關負責人表示，接到情報得知萊達雅鎮

區內，有人非法開設賭場進行賭博，為此開展了此次突擊

行動。此次行動共抓獲了近160人，其中50人左右是外籍

人士，其余的人都是緬籍人員。此外，稽查組還查獲了超

過2億緬幣的賭資。

據了解，這個賭場位於仰光省萊達雅東部鎮區，以

玉石翡翠公司的名義開設。賭場內 52名外籍人士、10

名緬籍人士被抓，還有賭場的 96名員工被逮捕。相關

部門依據《賭博法》18（A）、19（A）條例，對涉案人

員進行追責。

依據《賭博法》18（A）條例規定，如果被依據《賭

博法》第11條例定罪，將視情節輕重，判處1年到3年監

禁，並判處10萬到50萬緬幣的罰款。另外，查獲的證物、

賭資等，都將收歸國有。

依據《賭博法》19（A）條例規定，如果被依據《賭

博法》第12或13條例定罪，將視情節輕重，判處6個月到

1年監禁，並判處5萬到10萬緬幣的罰款。另外，查獲的證

物、賭資等，都將收歸國有。

參與此次逮捕工作的一名負責人稱，被捕的外籍人員中，

有些人不會講緬語，聲稱是在這邊工作，但是拿不出任何

的證明文件。
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香港文匯報訊 綜合中新社及記者李理報

道，中國駐美大使館華盛頓當地時間5日發佈通

知，就搭乘臨時包機意願開展摸底調查。通知

稱，將首先面向全美符合條件的未成年中小學留

學生開放登記。

中國包機優先接小留美生
駐美使館開展搭乘意願調查及開放登記 高中生：救命稻草

根據駐美大使館的通知，目前大多數海外留學人員仍然
選擇留在當地。同時考慮到有一些留學人員、特別是

未成年的小留學生面臨無法解決的實際困難，需要返回
中國，中國有關部門正在積極考慮對疫情嚴重國家一些確
有困難、急需回國的留學人員，採取逐步、有序方式，作
出開通臨時航班和包機等相應安排。

機票隔離費用自理
通知指出，根據公開、透明、公平原則，首先面向全

美年齡未滿18周歲（以登記日為準）、父母未陪伴在旁、
長期或短期在美留學的中小學留學生開放登記。如安排臨
時航班和包機，將根據可能的航空運載量，從保護弱小原
則出發，按照登記人員年齡從小到大順序排序，優先安排
小留學生乘機回國。

根據安排，機票和回國隔離費用自理。自願承擔回國
過程中的各種可能風險，並自覺接受乘機過程及抵達目的
地後的各項檢疫安排。除未成年留學生外，監護人等其他
人員不能陪同乘機。截止時間為美東時間2020年4月6日晚
6時（北京時間4月7日晨6時）。

家長：兒子回家最後希望
一名名叫“惠子”的留美高中生表示，最近美國每天

確診數字都是四位數起跳，她確實有點後悔沒有早點回中
國，在家裡的母親更是心急如焚。包機回國消息一出，她
第一時間就在母親的催促下做了登記。“這就像救命稻
草，我現在的安全感已經被打破了，我相信祖國做事的效
率，很快就能讓我們回國。”她還特意在自己的社交媒體
上寫道：“感謝祖國，感恩生為中國人，我們要加油。”

一名兒子在蘭道夫馬克高中唸書的家長表示，她的兒
子是住校生，學校現在停課，孩子沒有辦法自己照顧自
己。家長為了確保兒子能回來，四月份定了各個時段五張
機票，加起來十幾萬元人民幣，但結果是全部被取消。現
在有了包機安排，她表示，簡直是幫助自己兒子早日回家
的最後一絲希望。

中國民用航空局飛行標準司副司長韓光祖6日介紹，
從3月4日到4月3日，民航共安排11架次臨時航班，協助
在伊朗、意大利和英國的1,827名中國公民回國，接回人員
主要以留學生為主。
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香港文匯報訊 據中新社報道，中國駐美
大使崔天凱華盛頓時間5日在《紐約時報》刊
文指出，圍繞疫情中美兩國間有一些不和諧的
聲音。“但現在不是相互指責的時刻，現在我
們需要團結合作、互幫互助。”

齊引領疫苗研發攻關合作
這篇題為《同舟共濟 定克時艱》的文章

說，此時此刻團結至關重要。要保持清醒、明
辨是非，對那些企圖煽動種族主義和歧視仇
外、把別國或別的種族當成替罪羊的愚蠢言行
說不。因為這樣的言行不僅會嚴重破壞中美當
前合作抗疫的努力，也將埋下猜疑甚至對抗的
禍根，將兩國的人民拖入險境，甚至殃及全
球。

文章表示，中方始終負責任地通報疫情信
息。中國建立了新冠肺炎疫情網上知識中心面
向所有國家開放。中美兩國衛生部門和防控專
家也一直保持着密切溝通。

文章認為，作為世界最大的兩個經濟體，
中美應該引領治療技術和疫苗研發國際攻關合
作，充分探討治療藥物技術共享，聯手幫助缺
乏醫療條件的國家，推動完善全球衛生治理。
此外，還要加強宏觀經濟政策協調，穩市場、
保增長、保民生，確保全球產業鏈和供應鏈開
放、穩定、安全。

華企全力生產美採購物資
文章介紹說，中方盡己所能，為包括美國

在內的有關國家提供支持，而位於美國疫情

“震中”的紐約州正是重點支持對象。目前，
中方正協助美政府在華採購抗疫物資。中國企
業加班加點，生產、交付紐約與全美採購的醫
療物資。華為向紐約州和華盛頓特區捐贈了數
萬件防疫物資。中資企業總計已向美捐贈150
萬隻口罩、20萬個檢測盒、18萬個手套及許多
其他防疫物資。

文章稱，不久前，中國也遭受了疫情的迎
頭痛擊，因此我們對美國人民的苦痛感同身
受。我們搏鬥過，付出了巨大犧牲，所以深知
這裡及世界各地抗擊疫情的艱難。我們銘記，
在最困難的時候世界各地的朋友給了我們慰藉
和幫助，其中很多是美國人，很多是紐約人。
現在我們也願真誠回報他們的善意，與他們共
渡難關。

崔天凱：中美需團結合作互幫互助

■■中國駐美大使館將安排包中國駐美大使館將安排包
機機，，優先接未成年留美學生回優先接未成年留美學生回
國國。。圖為中國留美學生與當地圖為中國留美學生與當地
同學和老師交談同學和老師交談。。 網上圖片網上圖片

■■紐約市史坦頓島醫護人員收到紐約市史坦頓島醫護人員收到
美國華人團體及華人企業捐贈的美國華人團體及華人企業捐贈的
口罩口罩。。 網上圖片網上圖片

●●大窩口邨富華樓大窩口邨富華樓2929日晚圍封強檢日晚圍封強檢。。 香港文匯報記者香港文匯報記者 攝攝

香港第五

波新冠肺炎疫

情大爆發，29

日再錄得 120

宗新增確診個案，是連續 7天新增病例破百，不明源

頭個案更由28日6宗回升至11宗，令未有源頭病例累

計近50宗。疫苗可預防疾病科學委員會主席劉宇隆29

日警告，Omicron變種病毒勢不可擋，香港確診個案或

出現海嘯式上升，最壞情況是有一二萬名長者染疫死

亡。香港大學公共衞生學院副教授朱華晨29日在接受

香港文匯報訪問時表示，新冠肺炎的死亡率比流感高

15倍，康復後更有逾 200種生理及心理後遺症，一些

人口中的所謂“與病毒共存”是一條不歸路，或使香

港醫療系統崩潰，助長病毒愈變愈毒。

●香港文匯報記者 文森、鍾健文
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29日的不明源頭確診個案回升至11宗，衞生
防護中心傳染病處主任張竹君29日在疫

情簡報會表示，香港現有Delta及Omicron兩大傳播
鏈，難以估計社區有多少條隱形傳播鏈的分支。

劉宇隆：恐有過百條傳播鏈
劉宇隆29日接受電台訪問時形容，Omicron

病毒勢不可擋，最壞的情況仍未過去，疫情有可
能出現海嘯式上漲，甚至失控，而香港長者疫苗
接種率低，死亡數字會飆升，“現在找到的（傳
播鏈）說是幾十條，但（實際）可能有過百條傳
播鏈，或有爆發式上去，大概估算死亡可能是幾
千名長者，最差狀況是一二萬名長者離開。”

新冠疫苗顧問專家委員會召集人劉澤星認為，
所謂的“與病毒共存”不適用於香港，特區政府必
須堅持“動態清零”策略，又強調一定要“勒緊褲
帶”，“我想接下來一兩個月大家都應該要很小
心、很小心，這次疫情未必很快平復下來。”

朱華晨：危害遠超流感病毒
研究生物病毒與新發傳染病的朱華晨29日在

接受香港文匯報訪問時，強調了香港與內地必須堅
持“動態清零”抗疫戰略，尤其是香港，人口老
化、疫苗覆蓋率不高，過去兩年也不像歐美及非洲
般經受多次疫情大規模感染，香港市民總體免疫力
較低，加上Omicron及Delta的感染速度及感染能
力目前仍非常高，倘放棄抗疫放任病毒肆虐，感染
病例必然飆升，屆時想再“清零”已難走回頭路。

針對部分人故意淡化新冠肺炎的殺傷力，並
形容它是“新型的流感”，朱華晨強調，新冠病
毒絕不同一般普通流感病毒，其在傳播性、感染
率、重症率、住院率、死亡率以至後遺症影響都
比流感嚴重，對人類健康和醫療系統都造成巨大
隱患。由於新冠病毒的基因組，比流感病毒更大

和複雜。
她說，從感染的情況來看，季節性流感主要集

中在上呼吸道中複製和傳播，新冠病毒的受體則遍
布全身各個器官組織。死亡率方面，流感的死亡率
為千分之一，但新冠肺炎在全球的平均死亡率為
1.5%，足足高15倍。“總體來說，新冠肺炎的住院
率、重症率和死亡率，仍然比季節性流感要高。”
香港每年流感高峰期，公立醫院例必“迫爆”，若
任由新冠病毒落地生根，香港醫療體系勢必崩潰，
甚至影響醫院其他服務。

不斷變異或出現更厲害病毒
儘管流感偶爾也能出現罕見的後遺症，但朱華

晨指出，新冠病毒引起的長期後果和影響比流感更

為常見和複雜。她引述世衞資料指出，新冠肺炎患
者在康復後仍可能出現達200多種的長期生理及心
理症狀，醫學界稱之為“長新冠（Long COV-
ID）”，“這與病毒在內臟和呼吸道深部的複製、
留存、滯後排出有關。”

最令醫學界擔憂是，新冠病毒愈放肆繁殖，變
種機會愈大。她指出，Omicron重症和死亡率雖較
Delta低，但不能輕視，且病毒不斷變異，Omicron
已分化出BA.1、BA.2和BA.3三個演化分支，病毒
演化未趨穩定，多個變種病毒同時流行，若再出現
更厲害變種，醫療系統壓力將非常巨大，甚至難以
承受。例如Omicron就在短期內積累了大量可以逃
逸現有疫苗和抗體的突變，並且出現了可以感染多
種動物的能力，“這都是巨大隱患！”

七天連破百確診七天連破百確診 動態清零動態清零須堅持須堅持
專家警告：死亡率高流感15倍 最壞可致兩萬長者染疫亡

香港文匯報訊（記者 文森）香港全民抗疫之
際，有人提出所謂“與病毒共存”的主張，企圖分化
市民的團結抗疫精神。立法會選委會界別議員麥美娟
29日在接受香港文匯報訪問時，批評所謂“與病毒共
存”只會令香港公營醫療系統不勝負荷、即刻崩潰，
“動態清零”才最符合香港的情況，衞生署應加緊向
內地學習，盡早實踐。立法會選委會界別議員何君堯
則批評，西方國家採取“與病毒共存”是當地政府不
負責任、“躺平”的做法，香港絕不能步其後塵。

所謂“與病毒共存”的美國至今已累計有7,220
萬宗確診，87.1萬人死亡。英國至今已累計有1,600
萬宗確診，15.4萬人死亡。反觀採取“動態清零”

的內地，目前累計有10.6萬宗確診，4,636人死亡，
可見“動態清零”是一項把人命視為首位的抗疫政
策。同時，守住抗疫防線等同守住經濟命脈，去年
內地GDP增長遠比美國高。

麥美娟：加緊學習內地抗疫
麥美娟指出，所謂“與病毒共存”是在抗疫上

實在想不出辦法、做不到令病毒消失，才會與病毒
共存的無奈之舉，但這種消極的做法對香港絕對沒
有幫助，例如英國政府公開主張“與病毒共存”，
但其公營醫療系統根本不堪負荷。她就聽到在英港
人說，在確診新冠肺炎後得不到治療，只能等到病

情嚴重了才能去ICU醫治的慘況，“香港人是否可
以接受香港去到這樣的情況？”

她表示，“動態清零”最符合香港的情況，最
近上海就用“動態清零”的方式，精準、快速、有
效地處理疫情。香港和上海一樣是國際都市，沒有
理由做不到，建議香港要加緊學習內地抗疫辦法，
以及盡早實踐。

何君堯：“躺平”抗疫不負責任
何君堯批評，有西方國家為了掩飾無能及失

職，選擇“躺平”式抗疫、“與病毒共存”云云，
是不負責任的做法。

議員：“與毒共存”癱瘓港醫療系統
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香港文匯報訊（記者 文
森）香港第五波新冠肺炎疫情
愈演愈烈，有別有用心者提出
所謂“與病毒共存”，企圖改
變香港“動態清零”方針。一
項調查發現，近68%受訪市民
認為“動態清零”更符合香港
社會整體利益；多數受訪者贊
成採取強制疫苗接種、收緊入
境限制、全民檢測，以及加強
“安心出行”追蹤功能等措
施，達至“動態清零”目標。
調查機構強調，香港必須毫不
動搖堅持“動態清零”，絕不
能採取西方部分國家自暴自棄
的放任策略進行“躺平”式抗
疫。

紫荊研究院本月24日至
28日期間，用電話隨機抽樣
成功訪問1,063名市民。結果
發現，有67.9%受訪市民認為
堅持“動態清零”策略更符合
香港社會整體利益，只有
23.8%受訪者支持放寬限制
“與病毒共存”。

研究院指出，是次民調
結果反映主流民意清晰認識
到，綜合考慮香港現時的醫療
資源、疫苗接種情況及經濟
復甦的需要，以及去年香港
疫情受控、經濟強勢反彈、
失業率大幅下降的成功經

驗，香港必須毫不動搖地堅持“動態清
零”策略。

調查又發現，58.4%受訪者認為現時
防疫措施和檢疫安排不足以快速有效控
制第五波疫情，無論是在“外防輸
入”、切斷病毒源頭，還是在“內防反
彈”、快速撲滅社區疫情方面，特區政
府仍有不少地方做得未夠理想。多達
74.8%受訪者支持強制所有符合條件者接
種疫苗；其次為進一步收緊高風險地區
人員入境限制，有69.2%受訪者贊成；請
求中央支持實施全民檢測也獲六成以上
民意支持。研究院指出，香港必須毫不
動搖地堅持“動態清零”，特別是從近
期歐美多國每日新增死亡人數高達數以
千計的情況來看，一旦錯誤選擇“與病
毒共存”，香港疫情必然全面失控，700
多萬名市民的生命安全將面臨嚴重威
脅。研究院強調，要走出當前困境，特
區政府必須從善如流，認真汲取經驗教
訓，充分調動公務員團隊的積極性，盡
快優化改善有關防疫工作，以更強有力
的防疫手段、更貼地有溫度的支援措
施，凝聚全社會堅持“動態清零”的共
識，堅決撲滅第五波新冠疫情。

68
%
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意
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新 冠 流 感 大 不 同

病毒種類

感染情況

特效藥物

穩定性

死亡率

後遺症

●資料來源：朱華晨 ●整理：香港文匯報記者 鍾健文

新冠病毒

正鏈單鏈RNA病毒

可在全身各個器官組織複製和傳播，且帶有弗
林蛋白酶（Furin）識別位點，具有類似高致病
性禽流感的某些特性

未有可靠穩定特效藥
仍在頻繁演化

全球1.5%（3.7億人感染，565萬人死亡）

香港1.5%（213人死亡，13,533人感染）

疲乏、氣短氣促、胸痛、認知失調、腦霧、味
覺嗅覺異常、焦慮、抑鬱等

流感病毒

分節段負鏈RNA病毒

集中在上呼吸道中複製和傳播

特敏福Tamiflu
在遺傳學和宿主範圍較為穩定

全球：0.1%

少有出現後遺症
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（中央社）北市警偵查小隊長蔡燦輝返鄉
彰化駕車跨越雙黃線擦撞他車，紅燈右轉逃離
現場，事後到案酒測值超標。雖然他辯稱是返
家後 「邊做菜邊飲酒」，全案已依公共危險罪
嫌送辦。

這起北市偵查小隊長疑酒駕肇逃？經中央
社記者向北市信義警分局求證，證實涉案人為
信義分局偵查隊小隊長蔡燦輝，全案配合彰化
地檢署、彰化縣警察局依法辦理，若有員警涉
及違法，絕對嚴懲不貸追究責任；台北市長柯
文哲稍早受訪表示，會依法行政，對於酒駕會
嚴格管制，規則只要訂定就會依規則嚴格執行
。

彰化縣警局北斗分局副分局長陳桂彬接受
媒體聯訪指出，針對酒測值超標、肇事駛離現
場、跨越雙黃線行為，依道路交通管理處罰條
例開出3張罰單。其中，酒駕可處新台幣3萬元
到12萬元，警方嚴格執法先開酒駕罰單，行為
人後續若經司法程序證明無酒駕，可申訴撤銷
；紅燈右轉部分待釐清；涉刑法公共危險罪嫌
部分，昨天函送彰化地檢署偵辦。

信義分局透過訊息表示，蔡員昨天上午11
時20分休假期間駕駛自小客車與另他車疑發生
擦撞，當時蔡員未停留現場處置逕自離開。事
後對方至彰化縣北斗警分局北斗派出所報案，
經查肇事車輛車主為蔡妻，蔡燦輝中午12時30
分陪妻子到派出所。

警方表示，蔡姓員警詢時坦承當時是本人
駕車，但事故擦撞部分則聲稱 「不知情」。對
於後續經員警酒測值達1.03mg/L，但他否認酒
駕，並表示稍早駕車外出掃墓，返家後邊做菜
邊飲酒，以致體內有酒精反應，並非駕車前飲
酒導致。

另外，事故監視器畫面今天曝光，蔡燦輝
當時駕車跨越雙黃線超越前車時，擦撞前車左
車頭，稍微停頓後，闖紅燈右轉離去，受害車
主欲追趕，最後因停等紅燈放棄。

蔡燦輝春節休假返鄉，昨天駕車行經彰化
縣北斗鎮地政路，疑跨越雙黃線超車時，擦撞
前車後逕行離去，受害駕駛事後向北斗警分局
報案。經警方通知，蔡燦輝抵派出所說明並接
受酒測，酒測值達1.03mg/L。

北市警彰化返鄉疑擦撞落跑 酒測值超標送辦

（中央社）台中市今天凌晨發生機車雙載
死亡車禍。霧峰警方表示，黃姓現役軍人休假
騎機車載女友沿大里區中投東路 3 段往五權南
路方向行駛時與廂型貨車擦撞，2人被撞彈飛送
醫傷重不治。

台中市政府警察局霧峰警分局表示，車禍
發生在凌晨3時多，23歲的黃男休假載著紀姓
女友從大里區中投東路 3 段往五權南路方向行
駛；38歲的郭男開著廂型貨車沿東興路往爽文
路方向行駛。

兩車在中投東路與東興路口發生碰撞，廂
型貨車車頭及機車車身毀損，現場機車零件散

落一地，兩人當場遭撞彈飛，馬路邊草叢上還
有斑斑血痕。23歲的紀女已無生命跡象，送大
里仁愛醫院急救；才剛入伍服役的黃男傷勢嚴
重，送中山醫學大學附設醫院。兩人最終回天
乏術。

警方接獲通報處理，廂型貨車司機並無大
礙，雙方都沒有酒駕情形。員警初步了解，當
時道路號誌為閃燈狀態，貨車方向閃紅燈，應
該先停再開；機車行進方向則是閃黃燈，應減
速慢行。肇事原因及責任仍待進一步調查釐清
。

年初一機車雙載車禍 情侶遇劫釀不幸
（中央社）司法院統計，各地方法院辦理

民事（不含家事）調解事件，終結件數從民國
106年的10萬餘件，增加至109年的15萬餘件，
3年增加52.8%，績效卓著。

民事訴訟在起訴之前，有部分事件依民事
訴訟法第403條規定必須先經調解，這些事件叫
做強制調解事件。此外，其他事件當事人可以
在起訴前向法院聲請調解，至於事件在法院訴
訟中，也可經雙方同意將事件移付調解。

所謂調解程序，是由法院簡易庭的法官或
其所指定的調解委員1至3人，就調解事件對雙
方當事人為適當的勸導，並斟酌擬定公平允當
的解決紛爭方案，以謀求雙方的和諧，甚至於
對調解事件有利害關係的第三人，如果經過法
官的許可也可參加調解程序，以擴大紛爭解決

的範圍。
調解是經過雙方當事人合意而成立，但關

於財產權爭議的調解，當事人雖然不能合意但
已經很接近的，法官可以依職權斟酌提出解決
事件的方案，如果雙方沒有在法律規定的期間
內提出異議，法律上就認為雙方已經依法官提
出的解決方案成立調解。

調解一旦成立，調解書的效力和法院確定
判決一樣，具有可以強制執行的效力，當事人
以後不能就同一個爭議再提起訴訟。

調解程序既可節省訴訟的勞費，又可以維
持雙方當事人和諧，調解書又具有強制執行的
效力，使人民的權益可以獲得確實的保障，民
眾在起訴前可多加利用調解程序謀求紛爭的解
決。

法院民事調解有成 3年增加52%

（中央社）除了法院及地檢署，鄉鎮市區
調解委員會也是訴訟外紛爭解決機制。根據內
政部統計，109年度鄉鎮市區調解案件超過15萬
件，民事部分債權債務案件最多，刑事則是傷
害案件居首。

隨著民眾法律意識高漲，涉訟事件逐漸增
加，如果案件於起訴後均付諸法院審理程序，
法院恐不勝負荷，鄉鎮市區調解成為事件訴訟
程序前重要的解決紛爭途徑。

根據 「鄉鎮市調解條例」，各鄉鎮市區公
所應設置調解委員會，免費為民眾調解關於民
事及刑事上告訴乃論的糾紛案件，調解一經成
立，經送管轄法院核定後，效力等同法院判決
。

據內政部統計，109年鄉鎮市區調解委員會
辦理調解業務，共結案 15 萬件，較 108 年增加
3.6%，而調解成立者共12.2萬件，較108年增加
4.1%，成立比率達81.1%，皆為歷年新高。

109 年調解結案件數中，刑事事件占 66.7%
，是民事事件(33.3%) 的2倍。民事事件以債權
、債務糾紛案件占67.3%最多，刑事事件以傷害
案件占 90.0%最多。

根據統計，109年調解總結案數以新北市2
萬5284件最多，台中市2萬4034件次之， 高雄
市 1 萬 6404 件居第 3；調解成立比率以台中市
92.07% 最 高 ， 彰 化 縣 89.82% 次 之 ， 台 南 市
84.87%居第3。

地方調解案件逾15萬件民事債務、刑事傷害最多

（中央社）適逢春節，副總統賴清德日前
特地與民進黨台北市黨部主委吳怡農，共同手
作新春蛋糕，祝民眾闔家平安，虎年行大運；
蛋糕製作初期，賴副總統還笑說，合作比競爭
重要。

副總統日前偕吳怡農前往烘焙教室，共同
完成農曆新春蛋糕，象徵迎接虎年寓意，民進
黨立委林楚茵也陪同，擔任廚藝提問角色。

蛋糕製作初期，林楚茵說，本以為賴副總
統要與吳怡農比賽做蛋糕，沒想到是合作；賴
副總統則笑笑回應，這個時候，合作比競爭重

要。
進入製作蛋糕程序時，賴副總統透露很喜

歡吃甜點，平常都吃傳統的雞蛋糕與布丁。他
也因過去醫師經驗，無論是量測牛奶，或是擺
放蛋糕都被稱讚很穩定、很熟練。

從攪拌麵粉開始，賴副總統與吳怡農分工
合作，完成喜氣的新春蛋糕，兩人也分別在蛋
糕上裝飾 「春」與 「福」字，象徵春到、福到
、好運到。最後，3人齊喊 「春回大地，福虎生
威，祝大家闔家平安，虎年行大運」，為民眾
獻上祝福。

賴清德偕吳怡農親作新春蛋糕 笑稱合作比競爭重要
羅秉成剪春虎祝新春羅秉成剪春虎祝新春

行政院發言人羅秉成行政院發言人羅秉成（（中中））在弟弟羅敬智在弟弟羅敬智（（右右11））指導下指導下，，首次挑戰剪紙首次挑戰剪紙。。

苗栗隘寮下奉茶亭苗栗隘寮下奉茶亭 彩繪牆吸睛彩繪牆吸睛
苗栗縣公館鄉農會進駐苗栗縣公館鄉農會進駐 「「苗栗特色館苗栗特色館」」 園區園區，，打造打造 「「隘寮下奉茶亭隘寮下奉茶亭」」 ，，販售輕食販售輕食、、湯品和湯品和

手沖咖啡等手沖咖啡等，，側邊大面彩繪牆是旅客拍照打卡熱點側邊大面彩繪牆是旅客拍照打卡熱點。。

稻草竹編裝置藝術稻草竹編裝置藝術 公館農會創意妝點小鎮公館農會創意妝點小鎮
苗栗縣公館鄉農會前廣場利用稻草編織與竹編藝術搭建祈福意象裝置苗栗縣公館鄉農會前廣場利用稻草編織與竹編藝術搭建祈福意象裝置，，夜幕低垂時夜幕低垂時，，大紅大紅

燈籠及七彩燈飾照映燈籠及七彩燈飾照映，，增添年節溫馨氣氛增添年節溫馨氣氛。。
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休城社區

（本報訊 ）2022 年 2 月 1 日，
農曆大年初一，上午九時許，在休
斯頓中國城黃金醫療健康廣場，鑼
鼓喧天，熱鬧非凡，由黃金心臟中
心與美南山東同鄉會聯合主辦了舞
獅表演，慶祝虎年春節，迎接農曆
新年的到來。

德州議員吳元之先生，紀念赫
爾曼西南醫院總護士長亞歷山大女
士，國會議員奧爾森亞裔代表張晶
晶女士，國會議員佛萊徹女士的代
表、哈里斯選區專員候選人 Ben
Chou等嘉賓特地前來祝賀。美南山
東同鄉會會長孫建義先生、美南山
東同鄉會的鄉親和各界人士，以及
黃金心臟中心的病人和家屬觀看了
舞獅表演。大家身著傳統服裝，喜
氣洋洋，不時對精彩高超的舞獅表
演報以熱烈的掌聲。

美南新聞傳媒集團董事長李蔚
華先生在表演結束時發言表示，春
節是全球華人的共同節日，有華人的地方就有
春節，隨著越來越多的華人走向世界，各地都
在舉辦慶祝活動，其他民族的人民也越來越多
地參與到春節慶祝活動中來，春節文化不僅是
民族的，也是世界的，我們要把這個傳統發揚
光大，展示我們華人追求團結、熱愛和平的友
好形象，擴大我們華人的影響力。

著名心臟科專家豐建偉醫生表示：春節是

中華民族和其他亞裔的重要節日，用舞獅表演
慶祝春節的傳統源遠流長；獅子兇猛威武，被
認為是勇敢和力量的象徵，民間用舞獅表演來
驅邪避害，辭舊迎新，祈求來年的吉祥和好運
；這兩年我們飽受新冠疫情肆虐之苦，壓抑已
久，希望通過舞獅表演，振奮士氣，一掃陰霾
，驅散疫情。豐醫生向休斯頓亞裔朋友和父老
鄉親們拜年，祝愿大家新春吉祥，四季平安！

著名生活方式醫學專家馬欣教授發言，他

首先讚賞豐醫生和他的團隊在兩年疫情期間救
助了很多華人朋友，為華人社區的健康保駕護
航，做出了重大貢獻。馬教授指出，健康的生
活方式是預防新冠死亡和心梗中風最重要的方
法，未來他將與豐醫生一起在推廣健康生活方
式的建立，請大家關注。馬教授祝愿大家虎年
大吉，萬事如意！

黃金醫療健康廣場位於中國城黃金廣場西
側入口處，交通便利，面向八號高速公路。經

過近幾年的發展，這個廣場匯集了家庭科醫生
、心臟科醫生、牙科醫生、微整及美容醫生、
藥房，以及養生會館、舞蹈中心和韓式燒烤餐
廳，成為集醫療、保健與休閒於一體的名副其
實的醫療健康廣場。黃金醫療健康廣場的具體
地址是： 6609 W Sam Houston Pkwy S , Hous-
ton, TX 77072

題目: 睡眠與健康 - 調整晝夜節律改善
睡眠

講員: 張文慧博士
時間: 2022 年 2 月 5 日, 星期六 下午 2-4

點
ZOOM 網上會議室鏈接:
https://us02web.zoom.us/j/86158955319
或撥打: +1 346 248 7799 US (Houston)
會議號碼: 861 5895 5319
許多研究顯示，擾亂日常節律會對健康

產生負面影響；保持良好的作息規律（以固
定的睡眠、清醒和用餐時間為主軸）能對人
體產生正面的影響。規律的睡眠週期，對身
心都有益處。充足、規律的睡眠能改善注意

力和協調性。就身體層面來說，您的身體在
睡眠期間會進行大量的定期維修和保養；而
睡眠不足會導致體重增加、免疫功能受損，
也會提高產生各種健康問題的風險。

張文慧博士在浙江大學，中國科學院上
海生命科學院，和西弗吉尼亞大學，分別獲
得學士，碩士，和博士學位。在美國國家癌
症研究所，達特茅斯大學癌症中心和德州大
學營養科學系完成了她的博士和博士後課題
研究。她在分子癌症治療和細胞免疫，以及
營養，激素，體重脂肪）和炎症對糖尿病和
癌症風險的影響做了深入的研究。張博士熱
心傳播營養健康科學知識，舉辦和應邀講演
了非常受歡迎的系列健康專題講座。

光鹽社健康講座 睡眠與健康

「黃金心臟中心」 與 「美南山東同鄉會」
昨聯合主辦舞獅表演、迎接虎年春節

圖為圖為 「「黃金心臟中心黃金心臟中心」」 負責人豐建偉醫師負責人豐建偉醫師（（左二左二 ）） 「「美南報業集團美南報業集團」」 董事長董事長
李蔚華先生李蔚華先生（（左三左三 ））給舞獅送紅包給舞獅送紅包。。 （（記者秦鴻鈞攝記者秦鴻鈞攝 ））

隨著競選腳步的接近，
僑界支持周浩恩的人更如
雨後春筍。昨天（大年初
一）黃金心臟中心與 「美
南山東同鄉會」辦春節舞
獅活動， 「山東同鄉會」
的理事們一致支持代表年

輕、希望、活力的哈里斯縣第四區區長候選人-
周浩恩，僑界希望有華人的面孔出來，代表我
們發聲，我們失望、冷漠太久了，僑界實在太
需要改變。希望今年三月的初選,有 「華人」的
面孔出頭，代表我們的 「美國夢」！

哈里斯縣第四區涵蓋了華人密集的中國城
、Sharpstown、Alief、Galleria、Memorial Park、
Energy Corridor、及部分 Katy 和 Cypress 地區，
希華人都出來投票，顯示在美華人的力量。圖
為周浩恩昨在 「美南山東同鄉會」舞獅活動上
講話。

年輕、希望、活力、美南山東同鄉會大力支持
哈里斯縣第四區區長候選人周浩恩

圖為參加舞獅表演的圖為參加舞獅表演的 「「黃金心臟中心黃金心臟中心」」 成員成員，，與與 「「美南山東同鄉會美南山東同鄉會」」 理理
事群與舞獅們合影事群與舞獅們合影。。 （（記者秦鴻鈞攝記者秦鴻鈞攝 ））

圖圖文：秦鴻鈞
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